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Je vis encore  
« chez nous » !  

Aidez mes parents à y 
rester en favorisant le 

désenclavement routier 
et numérique des terri-
toires desservis par la 

RN 88 
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Association « OUI à la 2x2 voies » 

Le  mot  du Président  

Association " OUI à la 2x2 VOIES " Mairie de Langogne -  

48300 LANGOGNE -  

Tél (répondeur) : 04.66.69.48.70        -       Président: 04.66.45.42.74 

Mail :  lyon-toulouse.2x2voies@wanadoo.fr 

SITE   :  www.rn88.info 

BULLETIN D’INFORMATION DE L’ASSOCIATION «OUI à la 2X2 VOIES«   
N° ISSN: 1294—5455 

IMPRIME et EDITE par les soins de l’Association Dr Publication Jean VILLEMAGNE - 

 Rédacteur en Chef : jean VILLEMAGNE  
Prix au n°: 0 € 80       

Chers adhérents et sympathisants, 

C’est la première fois que je m’adresse à vous dans cette rubrique et j’en 

profite pour vous remercier du soutien que vous nous avez toujours ma-

nifesté. 

De son côté, le Conseil d’Administration qui m’a confié les rênes de no-

tre Association, a décidé de passer à la vitesse supérieure avec l’appui 

des forces vives du département de la Lozère et des départements voisins, 

des parlementaires, des élus de la plupart des communes et communau-

tés de communes, des représentants des Chambres Consulaires et des 

principaux Syndicats Professionnels.  

Il compte obtenir dans un premier temps et très rapidement la Décla-

ration d’Utilité Publique du Contournement Est de Mende et de Lango-

gne, premiers maillons, en Lozère, de la réalisation que nous attendons 

depuis 18 ans. 

De même, la réalisation encore plus proche et programmée du 

Contournement Ouest de Mende permettra de soulager, d’une partie de 

la circulation de transit, les quartiers ouest de la ville. 

Mais il est bien conscient que seule la réintégration de la totalité du 

trajet A 75—LE PUY dans le Schéma National des Infrastructures de 

Transport (SNIT) permettra un désenclavement indispensable du nord 

du département de la Lozère, une fluidité plus grande du trafic sur le 

trajet TOULOUSE - LYON, un soulagement des populations directement 

agressées  par la circulation  sur l’actuelle  RN 88. 

Comme nous l’écrivait récemment un adhérent de Nantes, âgé de 91 

ans, dans son courrier accompagnant sa cotisation, l’espoir fait vivre. 

Mais plus que l’espoir, la détermination et l’engagement de vos repré-

sentants au service de notre cause commune, fera définitivement pren-

dre conscience aux décideurs du bien-fondé de notre revendication . 

Avec eux et votre appui, je m’y emploierai pleinement .  

Jean Villemagne 
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PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

du 14 janvier 2011 

 

Les membres de l’association « OUI à la 2X2 Voies » se sont réunis en assemblée générale le 
14 janvier 2011 à 18 heures dans la salle des associations, place du foirail à Mende.  

Il a été établi une feuille d’émargement des membres présents (29 personnes) et repré-
sentés (45 personnes). Cette liste est consultable dans les locaux de l’association. Le quo-
rum étant atteint, l’assemblée peut délibérer. 

L’assemblée est présidée par Monsieur Olivier COLLON en qualité de PRESIDENT   

Le Président de l’Association rappelle l’ordre du jour : 

  Approbation du compte-rendu de l’assemblée précédente (16 novembre 2009) 

  Rapport moral et financier 

  Rapport d’activité 

  Rapport financier 2009 

  Conseil d’administration : renouvellement 

  Organisation et budget prévisionnel 2011 

  Questions / Réponses 

  Pot de l’amitié 

Avant le début de la séance,  le Président de la Chambre de Commerce et d’Industrie de la Lozè-
re ainsi que celui de la Chambre de Métiers et de l’Artisanat de la Lozère ont pris la parole pour 
apporter leur soutien de principe aux actions portées par l’association.  

1. Approbation du compte-rendu de la précédente A.G 

Le compte-rendu a été approuvé à l’unanimité 

2. Rapport moral et financier  

a. Rapport d’activité (Olivier COLLON):  

Faits marquants depuis l’A.G. du 16-11-09 :  

 Réunions et échanges de courriers avec un certain nombre d’élus et représen-
tants de l’Etat 

 Participation au comité syndical du Syndicat Mixte d’Etudes et de Promotion de 
l’Axe Toulouse-Lyon (une réunion en 2010 et une en 2011) dont la synthèse va 
vous être présentée par Jean VILLEMAGNE)  

 Décisions administratives: 

 Pas de décision particulière 

 Pour compléter les actions financées dans le cadre du Programme de Moderni-
sation des Itinéraires Routiers (PDMI)  2009-2014, une étude de Partenariat Pu-
blic Privé (PPP) a été lancée par le syndicat mixte. Restitution de l’étude finale 
dans la matinée du 14/01/2011. 

 Publication de l’Avant-Projet du Schéma National des Infrastructures de Trans-
ports (SNIT). La RN 88 n’est plus inscrite dans le SNIT, mais il est précisé que 
« pour le projet RN 88 ouest - Albi - A75  les procédures se poursuivront dans le 
respect des règles en vigueur » (avant-projet du SNIT, assemblé nationale, le 14 
octobre 2010). 
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Conclusion : 

 54 km sont programmés dans le PDMI à court terme. 

 160 km restent à aménager à long terme. 

Travaux : 

 Dans le Tarn et en Aveyron  (financements : Etat, Région Midi-Pyrénées, Dépar-
tements du Tarn et de l’Aveyron) 

Les travaux du doublement de la RN88 concernent les communes de Pampe-
lonne, Tanus et Moularès. Ils vont durer deux ans et commencent par la réalisa-
tion de trois ouvrages d'art à hauteur des échangeurs de la Croix de Mille et de 
Tanus et à la Cabrésié. Cette première tranche de travaux va durer jusqu'au 
mois de novembre 2011. En juillet-août 2011, débutera le chantier de la nouvelle 
route qui se prolongera jusqu'au mois de septembre 2012. Les travaux de fini-
tions sont quant à eux prévus jusqu'en fin décembre 2012. 

Outre les ouvrages d'art et la route, plusieurs boviducs (passages souterrains 
pour animaux) et deux passages pour les animaux sauvages sont également 
prévus. 

Au-delà de Tanus, dans l'Aveyron, les travaux ont aussi commencé à Lamothe 
par la construction des ouvrages d'art. La section concerne 13,7 km. Quant à la 
déviation de Barraqueville, soit 14 km, si elle est budgétisée, les travaux ne sont 
pas encore entamés. La liaison à 2X2 voies sur la totalité entre Rodez et Albi ne 
devrait être effective qu'à l'horizon 2017.  

 En Lozère 

Aucun investissement programmé actuellement pour une mise à 2x2 voies de la 
RN 88 

Hors RN 88, études réalisées pour le contournement ouest de Mende 

Etude en cours pour les contournements de Mende Est (enquête d’utilité publi-
que prévue fin 2012) et de Langogne-Pradelles (EUP prévue en 2013). 

Seule réalisation 2010: travaux de sécurisation, par ralentissement  
(rétrécissement de chaussée, aménagements des trottoirs), dans la traversée 
du Bruel. 

 En Haute-Loire 

Travaux commencés pour le contournement du Puy : viaduc de Taulhac (fin des 
travaux : déc. 2011) et tranchée couverte d’Ours Mons en cours de réalisation 
(photos de l’avancement présentées lors de l’Assemblée Générale). 

Présentation de l’analyse du cabinet d’études retenu par le SMEPATL : 

 Analyse technique : 

Toulouse/Rodez : modernisation achevable horizon 2014/2015 

Rodez / Séverac (40 km) : DUP et maîtrise foncière, mais achèvement non 
programmé 

A75 / Le Puy En Velay (97 km) : absence de DUP. Section non achevable à 
moyen terme 

Contournement du Puy En Velay (15 km) : achevable horizon 2014/2015, 
sauf pour 4km entre Fangeas et Baraques 

Le Puy En Velay/Firminy (61 km) : absence de programmation pour 15 km 
entre Le Puy et Yssingeaux et 1 km au niveau du viaduc du Lignon. 
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 Analyse juridique : 

Seuls montages possibles :  
- contrat de partenariat 
- concession de travaux publics avec péage perçu sur les usagers 

 Analyse financière : 

Scénarios modélisés : 

 - contrat de partenariat avec un versement de loyer annuel 
 - concession avec versement d’une subvention d’équipement 

 Conclusions : 

 Problématique différente sur les tronçons : 
 - Rodez / A 75 car DUP acquise 
 - A 75 / Le Puy car tout reste à faire 

Tout en insistant sur la nécessité de réintégrer l’axe dans le Schéma National 
des Infrastructures de Transport (SNIT), le Syndicat Mixte proposera de pré-
senter l’Etude au ministère pour financement. Auparavant, le Syndicat le sou-
mettra aux Chambres Consulaires. 

Communication : 

 Réalisation  et distribution des gazettes n°46 et 47 présentant : 

 les interventions des élus et des représentants de l’Etat 

 les articles de presse sur le sujet 

 les décisions de mises en chantier 

 Le rêve prémonitoire (?) d’un adhérent 

Avenir : 

 Problématique de l’absence d’inscription du fuseau Le Monastier-Pin-Mories / 
Le Puy-en-Velay au Schéma National des Infrastructures de Transport (SNIT). 

 Suite donnée à l’étude du Partenariat Public Privé  (PPP)? 

 Avenir et orientations du Syndicat Mixte d’Etudes et de Promotion de l’Axe Tou-
louse-Lyon (SMEPATL) ? 

 
b.  Rapport  financier 2009 (Patrick TESSIER) : 

Compte-tenu de l’absence d’avancée significative dans le projet de RN 88, une 
baisse des adhésions  et subventions pour l’année 2009 a été constatée.  
Elle s’est traduite par un déficit de 1 733 euros. 
 

3. Renouvellement du Conseil d’Administration : 

Membres du Conseil d’Administration élus :  

Michel BARBANCE, Pierre BESSIERE, André CAYROCHE, Pierre CHANY, Jean-Luc 
CHAZALETTE, Olivier COLLON, Pierre COUET, Pierre DACLIN, Jean-François DE-
LOUSTAL, Michel DUMAS, Louis FRES, Jean GAILLARD, Joseph SURREL, Patrick 
TESSIER, Jean VILLEMAGNE, Pierre YGRIE. 

 Les présidents des Chambres Consulaires de la Lozère deviennent membres de droit 
du Conseil d’Administration. 

Paul CASTANIER et Roger FALCON, qui étaient sortants, ne se sont pas représentés, 
un remerciement leur a été adressé par l’ensemble des adhérents présents. 
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Le bureau sera élu lors de la prochaine réunion du Conseil d’Administration, qui aura 
lieu dans les quinze jours au plus tard. 

 
4. Questions / Réponses : 

Les questions ont porté essentiellement sur l’étude réalisé au profit du SMEPATL 
(péage, bretelles d’accès, devenir de la RN 88 actuelle). Afin de conserver l’exclusivité 
de la diffusion par le Syndicat Mixte des conclusions techniques et financières de l’étu-
de, les réponses apportées sont restées d’ordre général. 

Des adhérents ont regretté l’absence de certains élus directement concernés et qui ont 
jusqu’à présent manifesté leur intérêt pour l’association. 

De même, ils souhaiteraient une adhésion plus massive des jeunes au sein de l’asso-
ciation. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 30 avec le pot de l’amitié. 

De l’assemblée, il a été dressé le présent procès verbal signé par le Président et le se-
crétaire. 

                Le Président,                  Pour le secrétaire, 
    Olivier C0LL0N                 Jean-Luc CHAZALETTE 

Les documents présentés lors de l’Assemblée Générale sont disponibles au local de l’association  

Election du bureau lors du Conseil d’administration du 25 janvier 2011 

Président : Jean VILLEMAGNE 
Vice-présidents :  
Lozère : Olivier COLLON, Pierre DACLIN,  
              Jean-François DELOUSTAL  
Haute-Loire : Jean GAILLARD 
Ardèche : Joseph SURREL 
Trésorier : Patrick TESSIER    
Trésorier adjoint : Michel DUMAS 
Secrétaire : Michel, BARBANCE    
Secrétaire adjoint : Jean-Luc CHAZALETTE 

 

 

 

 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

BULLETIN D’ADHESION ET DE RENOUVELLEMENT DE CARTE  

Je dis « OUI à la 2x2 voies » ,  et je paie ma  cotisation pour l’année  2011 

NOM :  ……………………………………………………….    Membre ADHERENT       :    5 euros et + 

PRENOM :………………………………...…………………...       Membre ACTIF                   10 euros et + 

ADRESSE  :…………………………………………………….    Membre BIENFAITEUR   :       15 euros et +  

………………………………………………………..…………. 

CODE POSTAL……………………………………... ………...    Commerçants Artisans  :  40 euros et +   

VILLE :……………………………………………….. …………    Entreprises  (minimum)    :  80 euros et +  

Tél. : ………………………………………..…………………...         

     

        « GAZETTE DU OUI »     :      8 euros par an 

E. Mail : ………………………………………………………...     Macarons  voitures  :  sur demande           
           

Vous pouvez  libeller vos chèques au nom  de :  Association « OUI à la 2x2 VOIES » -  

 Et adressez les à : Association « OUI à la 2x2 voies » - Mairie de Langogne -  48300 - LANGOGNE   

Nous vous en  remercions à l’avance 

Une partie du Conseil d ’ Administration présent  

lors de l ’ élection du Président de l ’ Association 
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Un numéro au-dessus de votre adresse ? Votre cotisation 2011 est à jour. 

Si aucun numéro n’est inscrit sur l’étiquette de votre adresse : pensez à vous mettre à jour. Votre cotisation 

nous permet de poursuivre et d’intensifier notre combat. Merci 

VOUS NOUS  ECRIVEZ 

Voici la lettre que Monsieur ENGLES ( 91 ans )  de Nantes nous a écrite en nous adressant sa cotisation 

2011 : 

Monsieur le Président 

Compte tenu de mon âge (91) et des finances de la République, mes chances de voir un jour la 

réalisation de la traversée de la Lozère par une RN à 4 voies sont extrêmement faibles. 

Il y a beaucoup de la coupe aux lèvres ! L’espoir fait vivre … 

Bon courage 

Cette lettre que nous avons choisie parmi d’autres nous a fait plaisir. Nous sommes fiers et 
contents d’avoir des adhérents de tous âges et d’un peu toutes les régions de France. Ceux-
ci prouvent que notre RN 88 n’intéresse pas seulement la population locale comme certains 
osent le prétendre … 
 
Merci Monsieur Engles ! 


